

# こんにちは 91号

発行/2024年5月10日 発行者/特定非営利活動法人 こんにちは・国際交流の会 <http://www.konnichiwa.org/>

1月21日、初の試みである日本文化体験イベントを開催。雨の日曜日にもかかわらず、16名の学習者と2名の同伴者の18名が参加。ボランティアも17名が参加し、一緒に書初め、カルタ、けん玉、お手玉、折り紙、福笑いを楽しんだ。書初めは、初めて筆を手にした人が大半だが、味のある作品に仕上がった。

折り紙はボランティアの説明を聞きながら真剣な表情で折り上げていた。カルタや福笑いでは、歓声が上がった。中でも日頃の日本語の指導では分からない、ボランティア各位の秘めたる才能も随所で垣間見られた。書初めは掛軸に仕上げ、折り紙はボランティアが事前に用意しておいたものも含め、今日の記念として持ち帰ってもらった。

ほんの一時ではあるが伝統的な日本の遊びと一緒に興じることで、参加者もボランティアも楽しめた一日となってくれたとしたら幸いである。

<市川了次>



## 日本文化体験

日時.. 2024年1月21日(日)

場所.. 鶴見区福祉保健活動拠点  
参加者.. 35名(学習者・同伴者18名、ボランティア17名)

日本文化はさまざまな儀式や伝統で知られています。先生方が紹介してくれたこのような伝統的な遊びを体験できたのは幸運でした。

私たちは、小さな紙からさまざまな形、いわゆる折り紙をどのように作り出すことができるのかに興味を持ちました。

日本語の漢字を書くことは、一文字に意味があることも興味深かったです。

日本の文化がいまだに大切にされて、忘れられていないことに驚かされています。またチャンスがあれば参加したいと思っています。

金曜読解A : パレーニョ ポーリン  
バウイ ハーリン  
カラーゴ アリアン  
ロントス アイラ



## 三ツ池公園でお花見

まだ肌寒い3月24日(日)、昨年に続いて第二回目になりますが、有志で三ツ池公園に花見に行ってきました。

今年は19名(8か国)の学習者が参加。寒の戻りや前日の小雨の影響も相まって、結局開花予定日よりかなり前の開催でした。

正門に到着してあたりを見回しても、咲いている桜は皆無。「今年はただの散歩になるかな」と思っていたところ、奇跡的にほぼ満開の桜が一本あり、その木の下で花見を楽しむことができました。

とはいえ、やはり花より団子。食事が始まると、ビール片手ににぎやかに楽しみ出す者、お手製の自国料理を配って回る者等々、一品持ち寄りパーティーのようで、楽しい時間を過ごせました。次回もまた皆さんと楽しめるような企画をしたいと思っています。

<林 桂三>



## 桜を求めて

## 横浜東ロータリークラブ様主催の観桜会

3月22日(金)の夕方、横浜東ロータリークラブ様の御招待を受け、会員4人で東部本宮会館で行われた観桜会に参加しました。当日は肌寒く、残念なことに窓の外の桜は、まだ一輪も開花していませんでしたので、満開の薄いピンク色を想像しながら眺めました。

作業所の皆さんが一生涯懸命作ってくださった「ごちそう弁当」をいただき、歌の披露もあり、おいしく楽しいひとときを過ごしました。「こんにちは」からは参加した皆様に折り紙の作品(ポチぶくろ・コマなど)を差し上げました。

<川名 綾子>

## 寄付のお礼

令和5年度も横浜東ロータリークラブ様他、あたたかいご支援を賜りました。誠にありがとうございます。

～鶴見区ふれあい助成金事業～  
日本語教室冬学期終了報告

学習者71名の冬学期終了  
(2024年1月12日～3月22日)

この冬学期は、金曜中級Bクラス希望者が予想以上の大人数となり、急遽読解Aクラスを設け、中級Bクラスを二つに分ける事態となった。そのため、来学期も中級希望者の増加を見込んで金曜日は初級1クラス、中級3クラスを開設する。

学習者は金土クラス全体で71名と、秋学期より11名の減少となった。令和5年度、三学期合計の学習者数は23ヶ国205名。令和4年度より80名の増加。国籍別で見ると多い順ベスト3は、中国80名39%、ベトナム22名11%、フィリピン16名8%、それ以下では、インド、ミャンマー、ネパールがそれぞれ各10名5%と続いた。

これもコロナ禍が終わった結果ではないかと推測する。

次年度では更なる学習者増を期待するが、それに対応するボランティアの数が追いつかず、むしろ減少傾向なのが会としての課題である。昨年度の鶴見日本語部会主催、日本語ボランティア入門講座を卒業された3名の方が、新たに戦力として加わってくれたのが明るい話題である。

ボランティアと言う事で、家庭の事情等もあり、毎回登録している方々が参加できる訳ではなく、中には少ない人数で授業対応された日もあったかと思います。でも71名の学習者の内、44名62%が修了証受領者となったのは、皆様が楽しい授業を行ったからに他ならないと考えています。皆様、大変お疲れ様でした。

<日本語教室運営委員長 市川了次>



どようちゅうきゅう  
土曜中級A



どようしょきゅう  
土曜初級A



どようちゅうきゅう  
土曜中級B



きんようしょきゅう  
金曜初級B



どようしょきゅう  
土曜初級B



どようどっかい  
土曜読解B



きんようちゅうきゅう  
金曜中級B



きんようどっかい  
金曜読解A

鶴見・あいねっと

推進フォーラム

2月17日(土)に鶴見公会堂で行われた同イベントのパネル展に参加しました。

また、ボランティアの芝優子さんが社会福祉功労者として表彰されました！

「鶴魅力」

3月15日(金)～19日(火)、サルビアホールギャラリーで行われた鶴見区内のボランティア団体を紹介する市民活動紹介展「鶴魅力」に参加しました。

報告・予定

- 1月21日：日本文化体験
- 1月28日：第5回理事会
- 2月4日：ボランティア勉強会
- 3月23日：冬学期報告会
- 3月31日：第6回理事会
- 4月21日：第20回通常総会  
：創立30周年パーティー  
：令和6年度第1回理事会
- 6月30日：防災教室
- 7月7日：第2回理事会
- 7月20日：春学期報告会
- 7月21日：国際理解講座
- 9月1日：第3回理事会

HP



Facebook



広報事業は「よこはま夢ファンド」の助成事業です。

編集：柴田麻衣、芝優子、山田恵子、清野律子